



Universidad Pedagógica Nacional
Consejo Académico
Acta de Acuerdos de la Segunda Sesión Extraordinaria
18 de febrero de 2021

Siendo las diecisiete horas del dieciocho de febrero de dos mil veintiuno, se realiza de manera remota la Sesión del Consejo Académico para dar cumplimiento al artículo 10º inciso b) del *Reglamento del Consejo Académico de la Universidad Pedagógica Nacional*, se efectúa la Segunda Sesión Extraordinaria de 2021.

1. Lista de asistencia y declaratoria del Quórum legal.

Presidenta: Dra. Rosa María Torres Hernández.
Secretaria: Dra. María Guadalupe Olivier Téllez.

Consejeros representantes de Autoridad:

Consejera Lic. Karla Ramírez Cruz Secretaria Administrativa.
Consejera Lic. Abril Boliver Jiménez Directora de Difusión y Extensión Universitaria.
Consejera Mtra. Rosenda Ruiz Directora de Biblioteca y Apoyo Académico.
Consejera Dra. Rosalía Menéndez Martínez Representante de Investigación.
Consejera Dra. Amalia Nivón Bolán Representante de Docencia.

Consejeros titulares representantes del personal académico:

Consejero Dr. Yuri Jiménez Nájera Titular Representante del Personal Académico de la Universidad Pedagógica Nacional y de las Unidades UPN de la Ciudad de México.
Consejera Dra. María del Pilar Miguez Fernández Titular Representante del Personal Académico de la Universidad Pedagógica Nacional y de las Unidades UPN de la Ciudad de México.
Consejero Dr. José Bastiani Gómez Titular Representante del Personal Académico de las Unidades UPN Estatales.

Consejeros titulares representantes de los alumnos:

Consejero C. Miguel González Peralta Titular Representante de los Alumnos de Licenciatura de la Universidad Pedagógica Nacional y de las Unidades UPN de la Ciudad de México.
Consejera C. Rubí Mota Lugo Titular Representante de los Alumnos de Licenciatura de las Unidades UPN Estatales.

Invitada permanente del Consejo Académico:

Dra. Yolanda López Contreras, Directora de Unidades UPN.

A solicitud de los Titulares Representantes del Personal Académico de la Universidad Pedagógica Nacional y de las Unidades UPN de la Ciudad de México, el pleno del Consejo Académico de la UPN define mediante votación la asistencia del Consejero Suplente Representante del Personal Académico de la Universidad Pedagógica Nacional y de las Unidades UPN de la Ciudad de México: Consejero Dr. Juan Manuel Sánchez.

Se pasó lista de asistencia, se instaló la Primera Sesión Extraordinaria de 2021 del Consejo Académico, se declaró Quórum legal para dar inicio al desahogo de los puntos contenidos en el orden del día.





2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día.

Se puso a consideración de los miembros del Consejo Académico el proyecto de orden del día. Al no presentarse ninguna modificación, se aprobó en sus términos.

Desahogo de los asuntos programados:

3. Lectura y, en su caso, aprobación del Acta de Acuerdos de la 135 Sesión Ordinaria celebrada el 14 de enero de 2020.

Acuerdo	
SE.02.01	Este Consejo Académico aprueba el Acta de Acuerdos de la 135 Sesión Ordinaria celebrada el 14 de enero de 2020.

4. Lectura y, en su caso, aprobación del Acta de Acuerdos de la 137 Sesión Ordinaria celebrada el 12 de agosto de 2020.

Acuerdo	
SE.02.02	Este Consejo Académico aprueba el Acta de Acuerdos de la 137 Sesión Ordinaria celebrada el 12 de agosto de 2020.

5. Lectura y, en su caso, aprobación del Acta de Acuerdos de la Tercera Sesión Extraordinaria celebrada el 28 de octubre de 2020.

Acuerdo	
SE.02.03	Este Consejo Académico aprueba el Acta de Acuerdos de la Tercera Sesión Extraordinaria celebrada el 28 de octubre de 2020.

6. Lectura y, en su caso, aprobación del Acta de Acuerdos de la Cuarta Sesión Extraordinaria celebrada el 30 de octubre de 2020.

Acuerdo	
SE.02.04	Este Consejo Académico aprueba el Acta de Acuerdos de la Cuarta Sesión Extraordinaria celebrada el 30 de octubre de 2020.

7. Informe parcial que rinde la Comisión Electoral para la elección de Consejera (o) titular y suplente representantes de los alumnos de posgrado de la UPN y de las Unidades UPN en la Ciudad de México ante este Consejo Académico 2021-2023. Integrada por Abril Boliver, Juan Manuel Sánchez y Miguel González.

Al respecto la Consejera Boliver expuso los avances. en conjunto con el Consejero Juan Manuel Sánchez, mostraron el proyecto que incluye las bases, requisitos, plazos, proceso de registro, etc. Una vez que se tuvo el visto bueno de los integrantes del Consejo Académico, se llega al siguiente





Acuerdo	
SE.02.05	Este Consejo Académico aprueba la emisión de la Convocatoria para el proceso de elección de Consejera (o) titular y suplente representantes de los alumnos de posgrado de la UPN y de las Unidades UPN en la Ciudad de México ante este órgano para el periodo 2021-2023, correspondiente a un periodo de dos años, una vez que se efectúe la toma de protesta.

8. Informe parcial que rinde la Comisión de Comunicación Coordinada por Abril Boliver Jiménez. Con los siguientes miembros: Miguel González y Juan Manuel Sánchez, como asesora técnica: Silvia Adriana Tapia.

Al respecto la Directora Silvia Adriana Tapia informó las acciones que han realizado en torno a Comunicación, quien expuso lo siguiente: realizan boletines informativos en torno a las actividades que realizan las Comisiones Organizadoras e informó que constantemente han compartido los datos de participación en el CNU. Por otro lado, manifestó que es necesario que toda la información sea verificada por los miembros del Consejo Académico para que posteriormente se apruebe por la Dirección General de Comunicación Social de la Secretaría de Educación Pública.

Por su parte el Consejero Juan Manuel Sánchez comentó que es necesario que el material, videográfico, actas de sus sesiones, etc. que están generando las Comisiones Organizadoras, sea alojado en un repositorio documental. Al respecto la Dra. Yolanda López respaldó la propuesta y manifestó que es importante que todo se suba a un micrositio del CNU, ya que es un requerimiento de las Comisiones Organizadoras del CNU.

Por su parte la Consejera Miguez mencionó que rescata la propuesta efectuada por el Lic. Juan Carlos Castillo, en torno a realizar una rueda de prensa, en donde se comunique a los medios de comunicación las acciones que se realizan en torno al CNU.

La Dra. Olivier acompañó las propuestas y pidió que desde cada Comisión se efectúen dichas acciones.

9. Informe parcial que rinde la Comisión de Informática. Coordinada por Karla Ramírez Cruz. Con los siguientes miembros: María del Pilar Miguez y Rosenda Ruíz.

En cuanto a lo que corresponde a esta Comisión, la Consejera Karla Ramírez informó que, han realizado reuniones con los miembros de la misma Comisión con la finalidad de realizar una propuesta en torno a cómo se va a sistematizar la información que se ha generado del CNU.

La Consejera Rosenda Ruíz dio comienzo con la presentación de la propuesta que efectuaron, con la finalidad de mejorar la apariencia física y funcional de la plataforma del CNU, por medio un proceso de simplificación para que las CO puedan acceder de manera más fácil.

10. Informe parcial que rinde la Comisión de Seguimiento al CNU. Coordinada por María del Pilar Miguez Fernández. Con los siguientes miembros: Yolanda López Contreras, Miguel González, Bastiani Gómez y Juan Manuel Sánchez.

La Consejera Miguez manifestó que dicha Comisión cuenta con el apoyo del Lic. Juan Carlos Castillo. Hasta este momento informó que han tenido seis reuniones con las Comisiones Organizadoras, con un carácter de operativas y operacionales. Indicó que se les convoca por email, dichas reuniones continuarán desarrollándose. Una vez que concluyan estas reuniones presentarán un informe general.

Hizo de conocimiento del Consejo que las CO han efectuado diversas interrogantes en torno al CNU, como son las siguientes: ¿Cómo participarán las Unidades que no tienen Comisiones Organizadoras?, ¿Cómo se organizarán las Comisiones Unidas a nivel, regional, estatal y nacional?, entre otras interrogantes. Al respecto la Dra. Olivier indicó que las Unidades que no tengan CO podrán escalar e integrarse a los siguientes niveles de discusión, estatal, regional y nacional.





La Dra. Yolanda López, informó que ha sido muy gratificante para ella poder participar en esta Comisión, manifestó que hacía falta que el Consejo Académico se conectara directamente con las Comisiones Organizadoras, respecto a la propuesta de la Dra. Miguez, consideró que no sería viable aperturar un proceso de elección, de nueva cuenta, para las dos Unidades que no tienen Comisiones Organizadoras, manifestó estar de acuerdo con la Dra. Olivier, en el sentido de que las Unidades sin CO se incorporen a los trabajos de las Comisiones a nivel estatal, regional y nacional.

II. Informe parcial que rinde la Comisión de Foros. Coordinada por Yuri Jiménez. Con los miembros: Miguel González, Bastiani Gómez, Rosalía Menéndez y Amalia Nivón.

El Consejero Yuri Jiménez informó que se han reunido las (los) integrantes de la Comisión para llevar a cabo la organización y planeación de los distintos Foros.

Dicha Comisión planteó un Foro por cada tema del CNU, creando subtemas. Estos Foros propusieron que sirvan para abordar de una mejor manera los asuntos del CNU, desde la comunidad de la UPN que integran las Comisiones Organizadoras, en torno a los siguientes temas de la agenda del CNU: "Diagnóstico" y "Modelo Educativo", con los siguientes tres subtemas: "Reconfiguración de la Educación en México y la cuarta transformación", "El campo de la Educación Superior Nacional e Internacional y sus Perspectivas" y por último, "La UPN y las perspectivas de formación docente y de profesionales de la educación".

Planteó que un segundo foro sería sobre el "Modelo Educativo".

Un tercer foro con la siguiente temática: "Foro Estudiantil sobre las Experiencias Formativas de la UPN" Cuarto foro sobre: "Figura Jurídica, Formas de Organización, Formas de Gobierno Universitaria y Democracia Universitaria".

Por último, se mencionó que esta es la proyección que se tiene como parte de los trabajos de dicha Comisión, los cuales se seguirán afinando y determinarán y confirmarán la participación de los ponentes.

Una vez desahogada el orden del día, se dio por concluida la Segunda Sesión Extraordinaria de 2021 del Consejo Académico, del día 18 de febrero de 2021.

Dra. Rosa María Torres Hernández

Dra. María Guadalupe Olivier Téllez

Presidenta

Secretaria

